

HOMÉLIE

La fête de la Pentecôte, tout comme la fête de Pâques, font référence à des fêtes juives et à son histoire : Pâques (Pessah en hébreu) célébrait la sortie d'Égypte, la libération de l'esclavage ; et Pentecôte (Chavouot en hébreu) le 50^{ème} jour, commémorait le don de la loi sur le mont Sinaï lors de la marche dans le désert. Et tous les détails des récits de la première lecture et de l'évangile veulent nous faire mieux comprendre le lien entre ces événements. Dans l'évangile, St. Jean raconte cet événement qui commence par un violent coup de vent, suivi de langues de feu qui viennent se poser sur chacun des apôtres, comme les nuées et les éclairs qui surmontaient le Sinaï alors que Moïse était en haut de la montagne en train de recevoir les dix commandements. C'est toujours Dieu qui prend l'initiative de se révéler à son peuple, et de lui indiquer comment mieux accueillir ses paroles et les mettre en pratique tous les jours.

Saint Luc, qui écrit les Actes des Apôtres, souligne l'universalité de ce message en citant cette longue liste des peuples divers venus à Jérusalem de tous les pays d'alentour, en précisant que tous comprennent la parole des apôtres dans leur propre langue "tous, nous les entendons proclamer dans nos langues les merveilles de Dieu." C'est exactement le contraire de l'épisode de la Tour de Babel rapporté dans la Bible : les hommes avaient entrepris de bâtir une "tour qui monte jusqu'au Ciel" pour défier Dieu, et Dieu les avait punis en brouillant leur langage et, comme ils ne se comprenaient plus, ils ne pouvaient plus travailler ensemble et se dispersèrent. Lors de la Pentecôte, la parole de Dieu est pour le monde entier, et dans toutes les langues : les apôtres parlent dans leur langue et les auditeurs comprennent dans leur propre langue "les merveilles de Dieu." Les paroles de l'évangile s'adressent à tous les peuples et au monde entier. D'après les archives du Vatican, la Bible et les Évangiles ont été traduits dans plus de 800 langues différentes et, chaque année, on y ajoute quelques nouvelles traductions dans des langues peu parlées.

A l'occasion de cette fête de Pentecôte, nous pouvons prier plus particulièrement pour les hommes et les femmes qui consacrent leur vie à étudier les anciens manuscrits de la Bible afin d'essayer de mieux comprendre, de mieux traduire et même d'actualiser cette "Parole de Dieu" qui s'adresse au monde entier, afin de la rendre encore plus accessible à tous les peuples et à toutes les nations : "de même que le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie?"

Amen.

Père Jean-Marie LESBATS



FEUILLE DOMINICALE

du 05/06/22 au 12/06/22

PENTECÔTE

« Ô Seigneur,

envoie ton Esprit qui renouvelle la face de la terre ! »



PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 8 juin 20h30
À St JMV (salle HLA)

ADORATION, ÉCOUTE et RÉCONCILIATION

TOUS LES MERCREDIS
De 18h à 19h à l'église St Martin

RELANCE DU DENIER DE L'ÉGLISE

Vous pouvez donner dans l'un des accueils de notre secteur un chèque (libellé à l'ordre de l'Association Diocésaine de Bordeaux), le déposer dans les boîtes aux lettres des 3 églises ou faire un don en ligne sur le site www.donnons-bordeaux.catholique.fr.

Merci pour la vie de notre Eglise.

DIMANCHE PROCHAIN Solennité de la Sainte Trinité

Samedi 11 juin

- 18h30 à St JM Vianney

Dimanche 12 juin

- 9h30 à St Jacques
- 10h30 à St JM Vianney
- 11h à St Martin

LUTTE CONTRE LES ABUS SUR MINEURS DANS L'ÉGLISE

L'équipe diocésaine de veille pour l'accompagnement des victimes d'actes pédo-philés sur mineur dans l'église

par courriel :

paroledevictimes@bordeaux.catholique.fr

Le service national de France Victimes

par téléphone : 01 41 83 42 17
(7j/7, de 9h à 21h)

NUIT DES ÉGLISES A Saint Martin

Vendredi 24 juin concert à 20h30

*Marie-France EBA KOUA
avec les pianistes et organistes
de l'école de musique de Pessac*

Samedi 25 juin, concert à 20h30

*Les aéronautes
et l'orchestre de l'aéroparc
de Bordeaux*

MOT DU CURÉ

Frères et sœurs, la fête de la Pentecôte est le moment de reconsidérer pour chacun de nous la façon dont il prend part à la mission reçue de son baptême. Les langues de feu, signes charismatiques du don de l'Esprit Saint à chacun, viennent confirmer ce que le prophète Joël avait annoncé « "Après cela je répandrai mon Esprit sur toute chair. Vos fils et vos filles prophétiseront » (Joël 3,1). La réalisation de la promesse divine dans l'Ancienne Alliance passe par ce temps nouveau où tous désormais prophétisent ! Nous sommes dans ce temps, et le jour de notre baptême, nous avons tous entendu le célébrant nous dire « tu es membre du peuple de Dieu, tu as la dignité de prêtre de prophète et de roi ». Le peuple des baptisés n'est pas le peuple des sauvés mais celui des prophètes qui ont pour mission de faire entendre et voir au présent les prémisses de l'accomplissement de l'amour de Dieu. Le thème de la synodalité de l'Eglise que le Pape François a proposé à la réflexion et au débat à tous les baptisés est d'ailleurs indissociable de celui de la mission. En effet, si nous sommes appelés à œuvrer ensemble, jamais les uns sans les autres, c'est parce que nous avons tous reçu la mission de témoigner, de vivre la vie en société, la vie en famille, la vie professionnelle, inspirés et conduits par la perspective d'un monde différent, d'une humanité libérée de son errance, de sa violence, de sa confusion. Si nous oublions que c'est la mission qui nous unit, notre communion disparaîtra. Justement, notre projet pastoral de secteur datant de 2019 a été en grande partie mis entièrement en place grâce à l'engagement de beaucoup d'entre nous : nous avons fait de belles choses, et il nous faut en ce jour viser et croire en l'impossible. En cette fête de la Pentecôte, supplions l'Esprit Saint de susciter en nous, et par nous, de nouveaux engagements, de nouvelles propositions pastorales ! Cherchons ensemble dans la prière commune ce que l'Esprit nous suggère pour les années à venir en nous laissant rêver à un profond renouvellement dans la foi de tous, une plus grande communion avec les plus démunis et l'attraction de plus en plus de frères et sœurs, de plus de familles, de plus d'enfants, de plus de jeunes... Pour concrétiser cet appel à de nouveaux engagements et à de nouvelles propositions, chacun est invité à prier et discerner ce qu'il verrait susceptible d'enrichir notre vie paroissiale et missionnaire, ce qu'il accepterait de porter. Vos propositions et vos engagements sont à communiquer par l'adresse contact@paroisse-pessac.fr ou à déposer à l'accueil avant fin juillet. Prions en ce jour pour que l'Esprit Saint renouvelle profondément toute notre communauté paroissiale et nous fasse aller plus loin en « eaux profondes ».

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre des Actes des Apôtres : Ac 2, 1-11

PSAUME : Ps 103 (104), 1ab.24ac, 29bc-30, 31.34

R/ Ô Seigneur, envoie ton Esprit qui renouvelle la face de la terre !

Bénis le Seigneur, ô mon âme ;
Seigneur mon Dieu, tu es si grand !
Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur !
la terre s'emplit de tes biens.

Tu reprends leur souffle, ils expirent
et retournent à leur poussière.
Tu envoies ton souffle : ils sont créés ;
tu renouvèles la face de la terre.

Gloire au Seigneur à tout jamais !
Que Dieu se réjouisse en ses œuvres !
Que mon poème lui soit agréable ;
moi, je me réjouis dans le Seigneur.

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains (Rm 8, 8-17)

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean : Jn 14, 15-16.23b-26

« L'Esprit Saint vous enseignera tout »

INTENTIONS DE PRIÈRES

BAPTÊMES

Alexandre FAMY - Ilhan DOI ARNAL - Timothé TRELLU
Agathe BREYSSE - Ambre DOREAU-SALMON

OBSÈQUES

Louissette LEGRIX
Mireille ALINGA ATEBA

MARIAGES

Franklin LAMOUREUX et Agatha DERRIEN
Kevin LENINDRE et Marlène GOBBI

MESSE DEMANDÉE

Dimanche 5 - 11h à St Martin

Pour le repos de l'âme de Daniel et d'Adriano ALVES